

Editora: T. I. S. A.
REDACCION Y
ADMINISTRACION
Pelayo, 28 (1)

TELEFONOS
301 - 54 - 54
(20 LINEAS)

«Telex»: 54.530 y 54.781
DEPOSITO LEGAL
S. 6.389 --- 1958

PRECIO DE ESTE EJEMPLAR: 15 Pesetas

Sobretasa aérea: 1 peseta

ESPAÑOLA

Director: Horacio Sáenz Guerrero

DOMINGO, 13 de junio de 1976

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Barcelona. Un mes ... 280
Provincias. Trimestre ... 840
Provincias. Trimestre por avión ... 1.175
Iberoamérica, Canadá, Filipinas, Portugal, Gibraltar y Marruecos. Trimestre ... 870
Europa, E.E.U.U., Puerto Rico, Africa y países CON convenio postal. Trimestre ... 1.210
Países SIN convenio postal. Trimestre ... 2.780

CIUDADANOS EN EL MUNDO

Todo hace creer que Jimmy Carter será el candidato demócrata en las próximas elecciones de Estados Unidos y, sin pretender que se convierta en profecía, cabe la posibilidad de que sea el presidente. Después de años en el poder, la administración republicana está erosionada por la obligada dimisión de Richard Nixon y la poca brillantez de Gerald Ford. No se cree, por otra parte, que Ronald Reagan pueda modificar la imagen. El antiguo actor de Hollywood y ex gobernador de

California aporta poco nuevo y con garra para estimular al electorado. O sea que, según dejan ver los entendidos —aunque en política la capacidad de error es fabulosa—, el cultivador de cacahuets de Georgia, contrafigura del fracasado McGovern en 1972, puede ser el presidente que devuelve el poder a los demócratas.

No pretendemos trazar un comentario sobre política internacional, ni valorar unas elecciones que, en teoría, afectan exclusivamente a los norteamericanos. Nuestra intención —y por ello hemos dicho «en teoría»— es recordar que nadie puede sentirse hoy desligado de lo que pasa en el mundo y, sobre todo, no sabemos si por suerte o desgracia, de lo que ocurre en Washington y en Moscú.

La división, por el momento, es limpia y clara. Es, ciertamente, un contrasentido que los ciudadanos del resto del mundo, que pueden verse afectados por una decisión equivocada de los electores de Estados Unidos o del aparato del partido comunista en la URSS, no tengan voto. Ya sabemos que en buena lógica política eso que decimos es un absurdo pero no lo es en buena lógica, lisa y llanamente. Si, en cierta medida, pueden derivarse consecuencias de cualquier tipo para los que vivimos en Barcelona, o en Roma, El Cairo, Tokio, Buenos Aires o Nueva Delhi, no deberíamos ser tan ajenos a los centros de decisión. Ahora que se habla tanto entre nosotros de democracia y control democrático, que ha de venir y cuanto antes, no podemos descartar la posibilidad de un control democrático a escala universal, para vigilar los posibles errores o veleidades de quienes poseen realmente el poder. La O.N.U., que en cierta medida era la cristalización de este sueño ideal, no ha servido para resolver las situaciones límite, aunque también estamos convencidos que en algo ha sido útil. Alguien dijo, refiriéndose al enorme club de las orillas del Hudson, que mientras se hablaba no se disparaba.

Bien o mal, vamos sabiendo quién es Carter. Dicen que es hombre de férrea voluntad, forjada a través de una robusta fe baptista, con una cierta experiencia política como gobernador de Georgia y absolutamente convencido de sí mismo y de su victoria. Dios ayudando, claro. Aunque se cuenta de él la siguiente historia: su hermana le preguntó si haría cualquier cosa que le ordenara Dios. «Cualquier cosa», contestó él. «¿Y si Dios te ordenaba que dejaras de hacer política?» «Continuaría haciendo política». Con esta anécdota posiblemente falsa, se quiere contrapesar, seguramente, el lado místico de Jimmy Carter, con la solidez del pragmatismo y la voluntad.

No creemos que Jimmy Carter encierre demasiados secretos, sobre todo aspirando al liderato en un país donde la información es una necesidad vital y en el que los periodistas pueden liquidar a un presidente, como ha ocurrido. Si, sabemos quién es Carter, aunque no podamos prever sus reacciones, pero ¿sabemos realmente quién es Suslov, por ejemplo? Conocemos su larga figura, su mechón rebelde, su cara de estudioso serio y triste, pero poco más. Sabemos también que hace muchos años que está junto al poder, y acaso sea el poder, pero sin demostrarlo. Tanta duración extraña en un país que ha sufrido cambios bruscos en el más elevado escalón, sin necesidad de que un Woodward y un Bernstein convolvieran a la opinión pública y la movilizaran.

Es un papel extraño el que hemos de representar, el papel de hombre que no interviene, que legalmente no puede decir nada, que no puede votar ni apuntarse al partido para seguir el escalafón, y que sabe que los botones de la destrucción mundial están en la Casa Blanca y en el Kremlin. Curiosa y dramática situación de impotencia, arreglada con inundaciones informativas gracias a los medios técnicos, en las que nos es a veces difícil eribar la verdad.



LOS OBISPOS CATALANES, JUNTO AL PAPA PAULO VI Con ocasión de haber realizado conjuntamente la tradicional «visita ad limina», los obispos de las diócesis catalanas fueron recibidos en audiencia por el Papa Paulo VI. De izquierda a derecha, y junto al Sumo Pontífice, aparecen monseñor Capmany y monseñor Guix, obispos auxiliares de Barcelona; monseñor Malla, obispo de Lérida; monseñor Masnou, obispo de Vich; monseñor Jubany, arzobispo de Barcelona; monseñor Pont, arzobispo de Tarragona; monseñor Daumal, obispo auxiliar de Barcelona; monseñor Carles, obispo de Tortosa; monseñor Campródon, obispo de Gerona, y monseñor Martí, obispo de Seo de Urgel y administrador apostólico de Solsona. La Conferencia Episcopal Tarraconesa con ocasión de su estancia en Roma ha hecho público un comunicado oficial, cuyo texto encontrará el lector en la página 27

Presupuesto para el referéndum: Entre 200 y 250 millones de pesetas

Siguen los preparativos, todavía a nivel provincial

Madrid, 12. — El proyecto total de presupuesto para la campaña y desarrollo del referéndum oscilará entre 200 y 210 millones de pesetas, según las estimaciones comunicadas a «Europa Press» en círculos competentes.

Actualmente, los gobiernos civiles de las distintas provincias españolas están elaborando los presupuestos correspondientes a dicha campaña. Una vez efectuados los mencionados estudios, a nivel provincial serán remitidos a la Dirección General de Política Interior del Ministerio de la Gobernación, con el fin de que los expertos de dicho departamento realicen el presupuesto global definitivo.

Los cálculos que sobre el costo del referéndum han aparecido en algunos medios informativos recientemente (unos cien millones de pesetas) están basados en el presupuesto del anterior referéndum celebrado en el año 1966, cuando fue aprobada la Ley Orgánica del Estado.

Como se recordará, la fecha fijada para la celebración de esta consulta popular es para mediados del mes de octubre, por lo que se cree que los preparativos para el mismo continuarán intensamente durante todo el verano a nivel de autoridades provinciales y nacionales.

Don Antonio García-Trevijano, en libertad bajo fianza de 500.000 pesetas

Era el último detenido en relación con «Coordinación Democrática»

A las tres y cuarto de la tarde de ayer fue puesto en libertad el abogado don Antonio García-Trevijano, último de los detenidos en relación con «Coordinación Democrática» que todavía permanecía en la cárcel de Carabanchel. Al disponer la libertad provisional, el Juzgado de Orden Público ha fijado una fianza de 500.000 pesetas. Dicha fianza había sido depositada en la mañana de ayer por su familia.

A la salida de Carabanchel, espera-

ban al señor García-Trevijano su esposa, varios familiares y el matrimonio Camacho.

Como se recordará, don Antonio García-Trevijano, del Grupo Independiente, fue detenido el pasado 29 de marzo en unión de los señores Camacho, Dorronsoro y Aguado, en relación con la presentación en Madrid del órgano unitario de oposición «Coordinación Democrática», resultado de la fusión de Junta Democrática y Plataforma de Convergencia Democrática. Los señores Camacho, Dorronsoro y Aguado fueron puestos en libertad el día 24 del mes pasado. — (Más información en pág. 9.)

SUMARIO DEL PRESENTE NUMERO, QUE CONSTA DE 96 PAGINAS

Información Nacional	Páginas 7 a 10
Lotería Nacional	Página 10
Página de Sucesos	Página 13
Tribuna de LA VANGUARDIA	Página 15
Economía y Finanzas	Páginas 16 a 21
Información del Extranjero	Páginas 23 a 25
Información Religiosa	Página 27
Información de Barcelona	Páginas 29 a 33
Necrológicas	Página 33
Noticiero de Cataluña	Página 35
Música, Teatro, Cine, Cartelera de Espectáculos y programas de Radio y TV.	Páginas 36 a 41
Información Deportiva	Páginas 42, 43 y 57 a 60
Reportajes diversos	Páginas 53 y 55
Página del Motor	Página 53
Página de la Música	Página 55
Bolsa del Automóvil	Páginas 58 y 59
Pasatiempos	Página 92

COLABORACION

José María Gironella: «El pueblo llano está asombrado». Joan Fuster: «Un fondo de testimonios». Pág. 15.

EL MUNDO DEL AUTOMOVIL

César Morat: «El permiso de conducir, en dos fases». Javier del Arco: «Sobrecarga y falta de revisión frecuente». Pág. 53.

UNA IMPORTANTE BASE NAVAL SERA INSTALADA EN CANARIAS

«Solo se está pendiente de decisiones de más alto nivel»

(Ministro de Marina)

Las Palmas, 12. — Antes de emprender viaje de regreso a Madrid esta mañana, tras una visita oficial de tres días de duración, el ministro de Marina, almirante Pita da Veiga, declaró: «Yo he venido aquí con la misión específica de girar una visita de inspección a las instalaciones navales militares del archipiélago, como ministro de Marina, tener el máximo contacto con vuestra gente y tratar de resolver los problemas que os afectan más directamente. Como misión adicional —como ustedes saben muy bien—, la ubicación actual de la base naval de Las Palmas. No solamente el lugar que ocupa impide su expansión y desarrollo para futuras necesidades de la defensa, sino que entorpece el natural desarrollo y expansión de la ciudad de Las Palmas. Por estas dos razones estamos desde hace tiempo realizando estudios en el archipiélago para la posi-

bilidad de instalación de la nueva base. Los estudios los tenemos ya muy avanzados y sólo se está pendiente de decisiones de más alto nivel.»

Finaliza el ministro agradeciendo las atenciones que se le han dispensado en ambas islas «sobre todo por los datos obtenidos que contribuirán sin duda a tener la información necesaria para que la toma de decisiones del Gobierno sea más completa».

Para la instalación de la nueva base naval de Canarias, cada una de las provincias isleñas ofrece terrenos, tanto en Tenerife como en Gran Canaria. Según informa hoy «Diario de Las Palmas», esta futura base será un ambicioso proyecto sin precedentes en la historia militar del país con un costo que se evalúa entre 10.000 y 15.000 millones de pesetas. Tan sólo una de las baterías anti-aéreas de las que estará dotada costará 1.000 millones de pesetas.

Barcelona: V CONGRESO DE «UNIO DEMOCRATICA DE CATALUNYA»

«Unió Democràtica de Catalunya» (U.D.C.) inició en la tarde de ayer, sábado, las sesiones de su V congreso en un hotel de Barcelona. Las sesiones proseguirán hoy, domingo. Asisten unos doscientos delegados, representantes de las diversas comarcas catalanas y de las diferentes secciones del partido. Han sido invitados representantes de los restantes partidos del Equipo Democrata Cristiano de España, y se han recibido numerosos telegramas de adhesión de los sectores democristianos europeos. La línea política a seguir por U.D.C. para convertirse en el gran partido democristiano de Cataluña ha centrado la atención de los congresistas. — (Más información en página 31.)

BORDABERRY, DESTITUIDO



El presidente no ha querido firmar su renuncia

Montevideo, 12. — Las Fuerzas Armadas uruguayas anunciaron esta tarde el retiro de su confianza al presidente Juan María Bordaberry, por discrepancias en torno al futuro político-institucional del país.

Anunciaron además que las sustituciones que se produzcan en el futuro no significarán una desviación de la línea iniciada en el 27 de junio de 1973 y el mantenimiento de todos los acuerdos internacionales firmados por Uruguay.

Bordaberry desde las 12,00 hora local (17,00 hora española) ha dejado de ser el presidente uruguayo, estimando las Fuerzas Armadas que al no aceptar firmar su renuncia, había dado pie al abandono del cargo. — Ufe.